

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

REDACCION Y ADMINISTRACION: PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10.—TELEFONO 143

MARTES, 2 DE MARZO DE 1915

LA ALTERNATIVA DE COSECHAS

Con la venia de los «profesionales» en la materia, que disculparán nuestra reiterada osadía en invadir el campo de sus conocimientos, en aras del buen deseo que nos anima de coadyuvar, aunque modestísimamente, á la cultura agrícola de la comarca, nos vamos á permitir unas ligeras observaciones sobre el tema con que encabezamos estas cuartillas.

Aunque toda definición es peligrosa (omnia definitio periculosa est), por exigencias del asunto y sin fines dogmáticos ni didácticos, daremos una, aunque deficiente é incompleta, como nuestra, sobre el primer enunciado de este deshilvanado artículo.

¿Qué se entiende por alternativa de cosechas? El cultivo de cereales, leguminosas y otras plantas, sin que se repita consecutivamente varios años en el mismo terreno.

La alternativa de cosechas es esencialísima en la producción, pues como quiera que no todos los vegetales hacen el mismo consumo de los principios fertilizantes que contiene el terreno, repitiendo el cultivo de una especie en los mismos predios, conseguiremos empobrecerlos de ciertos elementos, permaneciendo otros íntegros y sin menoscabo.

A esto es debido el que ciertos terrenos, aunque se laboreen bien no den los rendimientos apetecidos por los labradores, que á alguno de ellos le hemos oído algunas veces exclamar: «No está el trigo como yo creía; después de un buen barbecho, como le di á pedazo», con la sazón tan buena en que se hizo la siembra, y tratándose de un terreno de tan buena «condición, yo esperaba» mejor cosecha. Pero no tenía en cuenta el que así se expresaba, que en dicha finca hacia muchos años venía cultivándose la misma clase de trigo, y por tanto, faltaban al «suelo» algunos elementos para una buena producción de este cereal, consumidos en precedentes cosechas.

En algún pueblo de esta extensa provincia, en Quintana de la Serena, por espacio de algunos años, dió buenos productos el «trigo chamorro ó mocho» (vulgarmente conocido con los nombres de pelón, rabón, blanquillo, etc., etc.), cultivándose en aquellos terrenos antes dedicados á cebada y centeno. Ha pasado el tiempo, se ha repetido la siembra de esta especie sin interrupción en los mismos predios y surgido el desequilibrio y desarmonía entre las sustancias químicas que contenía el terreno, los vegetales se desarrollan en él en condiciones más desfavorables que al comienzo del cultivo de esta casta de trigo, siendo sus resultados muy inferiores.

Es el mismo fenómeno que se observa en forma más ostensible y ejemplar en algunas leguminosas, en el haba. Los labradores saben por experiencia que insistiendo en el cultivo de esta semilla en los mismos predios, aunque sea alternando con el cultivo de cereales, llega á dar resultados casi nulos.

Debe tenerse por lo mismo muy en cuenta por los labradores la alternativa de cosechas, así como la especie cultivada anteriormente en el terreno que se trate de sembrar.

La ciencia agronómica aconseja, y lo vemos sancionado por la práctica, que se consiguen mejores cosechas de trigo en aquellos terrenos en que anteriormente se ha sembrado avena.

Juan de Tena-Dávila

(Continuará.)

CRÓNICA DE SOCIEDAD

En el automóvil de su propiedad vino ayer á nuestra capital el diputado á Cortes por Almendralejo señor Marqués de Valderrey.

Con dicho señor vino también á nuestra población el vicepresidente de la Comisión provincial, don Antonio Sánchez-Agudo.

Se encuentra entre nosotros el diputado por esta circunscripción señor Marqués de la Frontera, que vino ayer en el correo de Madrid.

En la estación fué recibido el señor Marqués de la Frontera por el gobernador civil de la provincia, señor García de los Ríos; el presidente de la Diputación provincial, señor García Guerrero; el alcalde de la capital, señor Martínez de la Riva; el senador de la provincia, señor Albarrán; los diputados provinciales señores Durán (don Miguel), Hernández (don Tomás); y numerosos otros señores.

Desde Mérida le acompañaban el propietario don Ramón Montero de Espinosa y otros amigos del señor Marqués de la Frontera.

El abogado, de Toledo, don Zacarías Garmona, se encuentra en nuestra capital.

Acompañado de una de sus hijas llegó ayer á Badajoz el propietario de Oлива de Jerez, don Mariano Fuentes.

En el correo de Sevilla vino ayer á nuestra población el propietario de Mérida y exdiputado á Cortes don Carlos Pacheco.

También ha venido en automóvil el propietario de Cazalla de la Sierra don Juan Fernández.

Se encuentra en Badajoz el perito agrícola don Manuel Márquez.

Salió para Granja de Torrehermosa don Fernando Viera.

De Estremoz han venido á esta capital los ricos propietarios portugueses señores Reinols.

Ha marchado á Cáceres, donde ha sido destinado, con el batallón de Gravelinas que guarnece la capital hermana, el capitán de Infantería don Ricardo Salinero.

Con mucho gusto cumplimos su encargo de despedirle de sus numerosas amistades pidiéndoles le dispensen de no haberlo hecho personalmente, por haberse-lo impedido el poco tiempo de que dispuso.

También nos ruega que le disculpe mos ante sus amigos el teniente del Grupo de Seguridad don Casto Núñez, que sale hoy para Madrid y que por falta de tiempo no ha podido despedirse de ellos.

Para cumplimentar servicios de su cargo ha salido para Puebla de Alcocer el ingeniero jefe de esta Sección agronómica don Juan Givantos.

Se encuentra restablecido de la enfermedad que le aqueja el catedrático de Dibujo don José Alcobá.

Regresó de Almadén el capitán de Infantería don Manuel Delgado Contreras.

Ha regresado de Madrid, acompañado de su esposa, el primer teniente de la Guardia civil don Gonzalo Bueno.

Se encuentra algo mejorado de la enfermedad que padecía don Lucas Murga, oficial primero de esta Diputación provincial.

Ha venido á Badajoz don Secundino Nieto, de San Pedro de Mérida.

De Torre de Miguel Sesmero, el médico don Juan Pumariño.

De Montijo, el alcalde de dicho pueblo, don Francisco Rodríguez Cavelero.

Hoy saldrá para Cabeza del Buey don José Ramírez, soldado de cuota, que marcha á su casa con licencia.

Se encuentra enferma doña Dolores Navarro Múzquiz.

Regresó á Garrascaleja don Secundino Nieto, secretario del Ayuntamiento de aquel pueblo.

César

NOTAS MUNICIPALES

Roturación de una casilla

Como anunciamos en nuestra última edición, á las tres de la tarde de ayer visitaron la cañada de Sancha Brava los comisionados y representantes de las diferentes entidades que entienden en la roturación del terreno para establecer una casilla en la cañada de Sancha Brava, con destino á la oficialidad de los regimientos que vayan á realizar ejercicios de tiro al blanco.

Parada

Hoy se verificará la parada de caballos sementales en la finca que en el camino de Talavera tienen don Victoriano López Guerrero, en la forma acostumbrada.

LOTERIA NACIONAL

(Por teléfono)

Premios mayores del sorteo celebrado en Madrid el 1 de Marzo de 1915:

Primero: 24.030, Reus.

Segundo: 20.084, Las Palmas.

Tercero: 206, Villanueva y Geltrú, Valencia y Madrid.

Cuartos: 14,519, Sevilla; 24,321, Ma-

Por teléfono

(De nuestro Corresponsal «Agencia Mencheta»)

Madrid, 1, 23,15

Matadero de Madrid

Relación de las reses sacrificadas en este establecimiento, con expresión de los precios á que se han cotizado:

Vacas, 241, de 1,61 á 1,76.

Terneras, 107, sin precio.

Lanar, 410, á 2 pesetas.

Cerda, 128, á 1,95.

Total, 895.

Dato y los periodistas

Al recibir hoy á los periodistas el presidente del Consejo de ministros, señor Dato, les manifestó que esta mañana á las siete había llegado S. M. el Rey Alfonso XIII.

A la estación fueron á esperarle el jefe del Gobierno, el ministro de Fomento, señor Ugarte, el alcalde de Madrid señor Prast, el gobernador civil, señor Sanz Escartín, el jefe de Seguridad, señor Méndez Alanis y demás autoridades.

El señor Dato acompañó á S. M. el Rey hasta Palacio, en donde almorzó por invitación de Don Alfonso.

Hasta las nueve estuvo el jefe del Gobierno en el regio alcázar, dando cuenta al Rey de las noticias que tenía del extranjero, habiéndole también de las pró-

ximias elecciones de diputados provinciales. Acordaron que mañana, á las once, se celebre en el ministerio de la Guerra la Junta de Defensa Nacional, por encontrarse en el referido ministerio los planos y demás documentos que tienen que examinar.

También dijo que el miércoles habrá Consejo en la Presidencia, y el jueves en Palacio, bajo la presidencia del Rey.

Presidencia

En la Presidencia han visitado al jefe del Gobierno, señor Dato, el presidente del Congreso, señor González Besada y el diputado á Cortes por Cataluña, señor Sedó.

De Hacienda

La recaudación obtenida durante el mes de Febrero, ha sido la de pesetas 201.746.570, resultando un alza comparada con la del año anterior, de pesetas 70.708.086, de las cuales, deducida la cantidad de la suscripción de Obligaciones del Tesoro, resulta un déficit de pesetas 9.291.914.

En Palacio

Hoy han despachado con S. M. el Rey los ministros de Estado, señor marqués de Lema, y el de Gracia y Justicia, señor Burgos Mazo.

Apuntes breves

Pequeñas filosofías

Herida aún mi retina por el espectáculo de un pueblo que se extremece ante una artista de variedades que guña los ojos y mueve las caderas, anteayer, domingo, recibí la impresión de una gran multitud, un gran número de simpáticos pacenses que en el café, en el paseo, en las tertulias, todos ponían sus anhelos y sus preocupaciones en los resultados que habían de registrarse después de las diversas corridas de toros que se celebraban por la tarde en varios puntos de España.

Procuraré bien en estas pequeñas filosofías librarme del peligro de caer en la vulgaridad de los noelistas impugnando la fiesta de los toros, porque esas impugnaciones, que son muy viejas, se han acreditado ya hace mucho tiempo de estériles, innecesarias é improcedentes.

No temáis, pues, de mí, que os endilgue hoy unas mazaotadas reflexiones contra la fiesta nacional. Mis manos han aplaudido muchas veces á esos muñequitos garbosos, épicos triunfadores de episodios en que la sangre salpica el nivel pecherín de los toreros, en que la muerte juega el espanto de sus peligros ante el poder y el arte de aquellos mozos saltarines.

Pero si he podido en esas tardes de sol y imperio de esas fiestas, no me siento hoy pasodoble español, batir mis palmas al desautorizado para lamentar el extremo de la afección torera, que hace llegar hasta nuestra Redacción á pacíficos ciudadanos en demandas de noticias de los toros y esperar anhelosos que éstas lleguen, porque no dejaremos nosotros de recibir telegramas pronto que nos digan cómo hayan estado Belmonte y Joselito en la plaza malagueña.

Y al lamentar este extremo de los pacenses aficionados he sentido también la explicación que brindo á mis lectores de que vean en nuestras columnas las extensas informaciones que se les han de dar de las corridas de toros que se celebran.

Aplaudir el arte de estas fiestas, informar sobre las mismas á los públicos, puede ser un momento de nuestra vida, pero no debe ser nuestra vida misma, porque el torero puede ser una manifestación del espuñalismo típico, y no debe constituir nuestra razón de ser.

Sobre todo, salta á la vista de cualquier observador que en estos últimos días, para no referirnos á más lejanos tiempos, se hayan registrado hechos que en parangón con los anteriormente indicados, dicen muchas cosas que ponen en el alma desconsuelo y amargura intensa.

Las Cortes han votado una ley llamada de las subsistencias, ante el conflicto que nos amenazaba para los abastecimientos de todos los artículos del vivir; hoy mismo la Junta de Valoraciones y Aranceles se está reuniendo para confeccionar importantes informes relacionados con aquéllos. Y todo esto no ha logrado producir algo más que en una Peña de labradores que arrancan valiosas cosechas á sus campos. El resto de las tertulias del café, que tampoco hablaban de las escenas luctuosas de esa guerra horrible de Europa; ni de las lluvias pertinaces que hacían amarillar los llanos en que debiera triunfar el verde prometedor; y ni siquiera de esa próxima contienda electoral; ni del homenaje que se debe al maestro Acosta, que hace ahora un año escuchó las ovaciones del Ateneo de Madrid; ni de los medios de sacar á esos pueblos los miles de fanegas de trigo que reservan para mejor ocasión: las demás tertulias del café, del café de la capital, y sus paseos y sus calles habían puesto sus anhelos, sus preocupaciones en los resultados de las primeras corridas de toros, en que José y Belmonte iban á medir sus fuerzas pelo á pelo, como las tertulias del Casino de aquel pueblo las pusieron en los desguines de caderas y desmayos de los ojos de aquella artista de variedades.

Yo no impugno la fiesta de los toros, que aplaudo con calor, pero la niego mi voto cuando se la quiera hacer constituir nuestra razón de ser.

P. Villafranca.

Don Alfonso no ha concedido audiencia.

S. M. la Reina doña Cristina ha recibido en audiencia á la artista del teatro Real, señora Borjessi.

Los Reyes, á Sevilla

El próximo jueves saldrá para Sevilla la familia Real, con objeto de pasar la temporada que acostumbran todos los años.

Firma de Gracia y Justicia

S. M. el Rey ha firmado un Real decreto referente á las prisiones preventivas.

Otro nombrando fiscal de la Audiencia provincial de Soria á D. Víctor González Echevarri.

Comutando penas leves de varios penados, entre los que figura Juan Bartolomé Navarro, de la Audiencia de Badajoz.

En Price

Esta tarde se ha celebrado la función teatral en beneficio de la Asociación de la Prensa.

El teatro presentaba un aspecto brillantísimo, estando completamente lleno. Se representó la obra de Gran Guignol, en dos actos, titulada «Noches de Hartol Club», en la que es protagonista el actor señor Caralt, siendo aplaudidísimo.

Con gran éxito se estrenó la «vaudeville» en dos actos, de Henri Heuweg, titulada «Las delicias del hogar».

En Gobernación

Al recibir á los periodistas el ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, les manifestó que había recibido la visita de varios diputados á Cortes, la cual estaba relacionada con las elecciones de diputados provinciales, que se celebrarán el 14 del actual.

También nos comunicó que había recibido un telegrama del gobernador civil de la provincia de Huesca, en el que le participaba la actitud levantista que habían adoptado las mujeres de La Naja aludidas ayer en el mitin maurista.

El gobernador atendió sus peticiones pero negó el permiso que solicitaban para llevar á efecto una manifestación.

En el telegrama asegura la referida autoridad que se trata de manejos políticos, que tienen relación con la ley de Riegos del Alto Aragón, como lo demuestran las discordias que existen en la Prensa local.

Varias entidades personalidades de Huesca han telegrafiado al ministro de la Gobernación aprobando la conducta del gobernador civil.

SANGRE Y ARENA

Una de Miura, para Vázquez, Celita y Saleri II

Málaga. — Se ha celebrado con un lleno rebosante la segunda corrida de las anunciadas para la temporada de fiestas de invierno.

Se lidiaron reses de Miura. Al hacer el despejo las cuadrillas son aplaudidas por el respetable, y sale á la arena el

Primero

Corre Vázquez al encuentro del primero y lo saluda con unos mantazos y su poquito de movimiento, porque el toro acosa que es un gusto.

El bicho toma cuatro varas de los de arriba y desmonta tres veces sin causar ninguna defunción.

Saleri II se luce en quites, siendo aplaudido. Vázquez, en la hora suprema realiza una faena breve y medianeja, dando un soberbio volapié.

(Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

Segundo

Salen con muchos pies y Celita procura pararlo, dándole cuatro capotazos sin importancia.

Arremete contra los piqueros, que le hacen pupas hasta tres veces, y derriba otras tres, finiquitando á dos lenguados. Celita se dirige al bicho con su poquitín de desconfianza, siendo ayudado del peonaje.

Cogida de Celita

Después de los tanteos consigüentes, Celita se tira para dar un pinchazo, siendo revolcado y resultando ileso.

Secunda con un volapié, y sale suspendido de un pitón.

Vuelve á intentar el volapié y lo da metiendo el sable delantero.

Tercero

Cogida de Pepillo

Saleri recibe á su enemigo veroniquéandolo bien y ciñéndose como un maqui.

Al intentar saltar la barera el banderillero Pepillo es alcanzado y enganchado por el toro, acudiendo los matadores al quite.

Pepillo pasa á la enfermería. El toro es acariciado por los de los palos largos cinco veces, ocasionando dos uerrumbamientos é igual número de defunciones caballares.

Saleri se va al toro, decidido y temerario, desarrollando una buena faena, en la cual hay algunos pases de pecho superiores.

El diestro sufre varias coladas, pero continúa la faena sin perder la cara y se deshace de su rival de una buena estocada, algo tendida.

Parte de la enfermería

El banderillero Pepillo, ingresado en la enfermería durante la lidia del toro tercero sufre una herida de siete centímetros en la corva derecha, que le interesa

los tejidos blandos, que no le permite continuar la lidia.

El pronóstico emitido por los facultativos es reservado.

Cuarto

Después de unos mantazos sin importancia pasa al dominio de los centauros, que lo acarician hasta tres veces, deshaciéndose de tres sólipedos.

Los picadores marcan varias veces. Vázquez desarrolla una buena faena, dando tres pinchazos, media estocada de pasada, y descabella al segundo intento.

Quinto

Celita le saluda con unas verónicas sin transcendencia.

El de Miura recibe tres puyazos de los piqueros y derrumba cinco veces sin causar defunciones caballares.

Celita hace una faena mediana nada más. Larga tres pinchazos, saliendo rebotado sin consecuencias en el último. Secunda con una estocada delantera y ladeada.

Ultimo

Saleri sale á los medios, donde suministra varias verónicas, perdiendo la tela.

Toma hasta tres varas el bicho, desmorona de la cúspide otras tres y hace exhalar sobre la arena el postrer suspiro á tres jamegos.

Cogida de Saleri

Saleri desarrolla una buena faena con valentía y conocimiento.

Larga un metisaca y sale prendido. Continúa toerando el diestro, y da un buen volapié, que basta.

El diestro resulta con un palotazo en la cara.

BOLSA

Interior 4 por 100, serie F, 72,45; Amortizable 5 por 100, 92,75; Amortizable 4 por 100, 86,00; Banco de España, 447,50; Tabacos, 264,00; Francos, 97,45; Libras, 24,67; Cédulas hipotecarias al 5 por 100, 338,00; Cédulas hipotecarias al 4 por 100, 93.

UNA BODA

Anoche se efectuó el enlace de la distinguida señorita Angela González Soriano con don Baldomero Galache y Fernández.

Bendijo la unión el ilustre canónigo don Francisco Javier Sancho González, asistiendo, en representación del Juzgado, el fiscal municipal don Laureano L. González.

Fueron los padrinos el excelentísimo señor don Luis González Chacón, padre de la novia, y la señora doña Filomena Fernández, madre del novio; y testigos el teniente coronel de Infantería don Francisco Sancho, don Paulino de Miguel, don Ermelando Vaca, don José L. Chacón y don Antonio López Moreno.

La boda se celebró en familia. Deseamos á los novios una eterna y venturosa luna de miel.

CRÓNICA

TODOS SOMOS UNO

En la vida no valen excentricidades ni rarezas, que todos hemos de recorrer los mismos caminos y en ellos nos hemos de detener á la sombra de iguales árboles; beberemos agua de semejantes arroyos; dormiremos en exactas ventas ó á la luz de la luna y sobre el césped, que siempre son iguales, y aquella, la falsa, que nos brinda una senda plateada por la que es imposible marchar; al fin del camino estará la misma aldeana con su boca de carmin ofreciéndola á nuestra sed de ensueños y realidades: pasaremos por exactos pueblos y los que arrojan piedras sobre nuestros antecesores las arrojarán sobre nosotros; y por fin haremos una parada en la constante fragancia de nuestra vida, para no volyer á continuar.

Todos, indistintamente, estamos predestinados á revolvernó dentro de un círculo determinado, que ni crece ni mengua.

Y á pesar de que los hombres sean de complejones diversas, no importa para que todos pasemos por el mismo aro y tengamos que anotar en nuestra vida exactos acontecimientos, que si no se ha tenido la precaución de simular con un nimbo de idealidad, ni siquiera ha merecido la pena de perder el tiempo en ellos.

Ver las cosas como son, no es razonable. Entonces llevamos al alma por una senda de desdichas que han de ser el motivo de que inevitable se suicide inundándose de un soberano desengaño de todo, que tampoco es lo más propio para gozar.

Hace falta, únicamente, ser un poco incrédulo en todo, absolutamente, y tener cerradas herméticamente todas las sensaciones, que no servirán para nada, si no queremos nosotros.

Pero un día ha amanecido el sol con más brío ó ha llegado la noche con más frescura, y entonces se nos hace necesario respirar un poco de idealismo entre brazos que carecen de él.

¿Qué sería, si no, de nosotros? Vale más á los setenta años arrastrar una humanidad achacosa, que una desengañada. Aquella tiene el lentivo poderosismo de lo que fué, y hasta de lo que pudiera ser. Y esta, amigos, tiene que

DE MERCADOS

Boletín de cotización de productos agrícolas y pecuarios en la provincia

Table with columns for PUEBLOS, Trigo, Cebada, Avena, Garbanzos, Habas, Aceite, and Lana. It lists prices in pesetas for various locations like Almendralejo, Alconchel, Alburquerque, etc.

Sin cotización por falta de existencias

CARNES

Precio medio en pesetas por kilo en canal. GANADOS EXTREMENOS. MADRID. Vacas, no concurren...

Para tratar, con dicho señor. Se venden, de ocasión, en estado nuevo, varios arados marca Royal Blue...

Para tratar, con dicho señor. Doña Eladia Centeno Baltasar, del mismo pueblo, tiene asimismo a la venta 2.300 kilos, equivalentes a 200 arrobas, de aceite.

CAZADORES: Para no toser en el puesto, para curar los catarros y evitar la funesta acción del aire húmedo y frío de las madrugadas...

Badajoz y a 12 kilómetros de la capital. El propio señor tiene asimismo a la venta 200 lechones colorados y negros...

RIEGOS.—Se arriendan terrenos adecuados, colindantes, que atraviesan un canal de riego, el que en su margen izquierda fertiliza por derivación propia 139 hectáreas...

JOSE RINCON FUNES.—Badajoz. Quintana. D. Tiburcio Fernández y don Julio Rigote, compran cuanto trigo se les ofrezca, a los precios que rijan en la plaza el día de la oferta.

Don Juan Ortiz Quintana tiene a la venta 4.600 kilos de suela de su fabricación, de buena calidad, a 2 pesetas los 460 gramos.

El mismo señor tiene también a la venta 95 cebones de 115 a 140 kilos, equivalentes

FARMACIA DEL GLOBO

29, Calle SAN JUAN (Dentro), 29. Teléfono 112

Completo surtido de toda clase de medicamentos. Preparación de ampollas hipodérmicas y sueros medicinales. CARMENTOLINA, el mejor dentífrico y antiséptico bucal conocido. Caja, dos reales.

á unas 10 ó 12 arrobas y 150 lechones agostones.

Para tratar, con dicho señor. Usagre: D. Juan García Torres vende dos vagones de trigo cruchier, dos de trigo rubio, uno de habas, 3.000 kilos de garbanzos regulares equivalente a 50 fanegas.

Constantina (Sevilla).—Don José Hernández Calda tiene a la venta dos automóviles en muy buen estado, uno marca «Ford» y otro «Itala».

Don Enrique Alonso tiene a la venta 2.000 cajas, de 12 botellas cada una, de aguardiente, al precio de 33,85 pesetas caja.

Don Wenceslao Pantoja de Castañeda vende 4.000 fanegas, equivalentes a 138.000 kilos de cebada de superior calidad, al precio de 7 pesetas fanega, ó 3/4 y 1/2 kilos, sobre vagón, en la estación de Puertollano, provincia de Ciudad Real.

Impresión del mercado de Madrid. En ganado vacuno se notan algunas más existencias que en los días anteriores.

Impresión del mercado de Barcelona. En vacuno regulares existencias, y poca en el de cerda.

Matanza de cerdos en Madrid. Se han contratado algunas partidas de cerdos al precio de 1,67 kilo, el cual creemos irme por ahora, máxime teniendo en cuenta que el tocin ha experimentado alguna subida en el precio.

Joaquín Viñe'a

Procurador de los Tribunales y Agente de negocios. MÉRIDA. CLÍNICA DE ALMENDRALEJO

po, los trabajadores, según las épocas, cosechan, aran y siembran ó escardan. Dentro, la actividad se desarrolla en todos los órdenes; desde el amanuense, que desliza la pluma sobre el papel, hasta el herrero que en la fragua hace oír el sonsonete del martillo sobre el yunque; desde el industrial que cuidadosamente inspecciona su fábrica, hasta el intelectual que se engolfa en los libros para saciar su espíritu ansioso de verdades.

La noche es «entrada». Al toque de Armas suenan las campanas como afirmando los tiempos que fueron de inquietud y sobresalto. Pasean algunos desocupados por las aceras de los Casinos. A lo lejos, bajo hel reberberar rutilante de una eléctrica, destaca la silueta de una mujer; después otra, luego otras y otras más: son las modistillas que abandonan sus talleres, y van alegres, gozosas, reideras; llevando en sus ojos el lampo misterioso que el Amor enciende en sus cuerpos la gracia soberana que les da la Hermosura, y en sus manos, el tacto milagroso que guarda su virtud.

El silencio, poco a poco, va adueñándose de la ciudad hasta llenarlo todo. El cielo la envuelve cual un dosel de azulado terciopelo que destilara lágrimas transparentes como estrellas... Almendralejo duerme con el tranquilo sosegamiento del justo.

Zedilla. I-3-915.

¡CATARROS! ¡TOS! ¡TOS! SE CURAN RÁPIDAMENTE TOMANDO EL Jarabe YER AL NARCYL

Sen las mejores para curar y evitar todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque su acción es directa sobre los bronquios y los pulmones.

SE VENDE una fábrica de gaseosas. Para tratar, con su dueño, en Ribera del Fresno, Antonio Leal.

El taller de carpintería de J. Jurado, por mejora de local, se ha trasladado a la calle Larga, número 24, junto a la plazuela de la Soledad.

C. PESINI

Operaciones sobre fincas rústicas de todas clases. Ventajosísimas condiciones. Oficinas, de diez a dos, en Santa Lucía, núm. 1, principal.—Teléfono 205. A las demás horas, en VILLA ENVIDIAS.—Teléfono 344. Apartado de Correos número 24.

Antipalúdico Santano.—Para las calenturas de los niños no hay nada mejor que este preparado, que se usa en fricciones sin molestarlos. Es la salvación de los que no quieren tomar medicamentos, y un recurso para el médico que frecuentemente encuentra casos de éstos. En depósitos y farmacias.

Examinad la «SMITH PREMIER 10 VISIBLE»

Antes de comprar máquinas de escritura visible. — No tiene tampón. — Es cinta de dos colores. — No tiene cinta ni cuerda de tracción. — La única con TECLADO COMPLETO y escritura visible. — Posee un selector de columnas único, manejable y de utilidad para hacer el trabajo más complicado. — Montada á bolas. — Indestructible. — Suavísima. — En un sólo modelo todo lo que se conoce en la máquina de escribir

ASEGURADA POR 15 AÑOS

Representante regional: Victorino Gullón Cabo. — TOLEDO, Plaza Colegio Infantes, núm. 2. Para BADAJOZ: Francisco Moreno Rivas. — Trinidad, núm. 18, bajo. Delegado general: Otto Streitberger, — BARCELONA, calle Universidad, núm. 106.



